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Abstract (en)
The brush (1) has a cleaning head (20) mounted at a lower end of a handle (10) through an articulation (21). The articulation tilts the head around
a rotation axis (21b) between a transverse work position and an axial fold position. The head has an unbalance to return the head towards the fold
position when the handle is held vertically remote from a surface to be cleaned. The head is equipped with a magnet (25) to cooperate automatically
with the handle when the head is brought into the fold position so as to maintain the return position against an action of gravity when the handle is
tilted.

Abstract (fr)
Selon l'invention, ce balai comprend un manche (10), une tête de nettoyage (20) montée à l'extrémité inférieure du manche (10) par l'intermédiaire
d'une articulation (21), ladite articulation (21) étant configurée pour permettre le basculement de la tête (20) autour d'un axe de basculement (21b)
entre une position transversale de travail, dans laquelle la tête (20) est apte à être appliquée contre une surface à nettoyer, et une position axiale
de repli, dans laquelle au moins une partie (24b) de la tête (20) est redressée contre le manche (10) ; la tête de nettoyage (20) possède un balourd
configuré pour rappeler la tête (20) vers sa position de repli lorsque le manche (10) est tenu sensiblement verticalement à distance de la surface à
nettoyer ; la tête (20) est équipée d'un organe de maintien (25) configuré pour coopérer automatiquement avec le manche (10) du balai (1) lorsque
la tête (20) est amenée dans sa position de repli de manière à maintenir ladite position de repli à l'encontre de l'action de la gravité, y compris
lorsque le manche (10) est incliné.
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